
“受委屈奖”
能纾解委屈吗

■世象漫说

■每日图评

■网评锐语

“神水”包治百病
需要严厉打击
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■长话短说

招商造假

■有感而发

徐建中： 15日晚， 昆明路上
有人因吃饭引起纠纷而打群架，
120急救中心西电急救分站赶往
救治， 在转动伤员途中， 协救员
付朝林为了保护伤者遭遇殴打，
全身多处软组织损伤。 120急救
中心工作人员说， 为了奖励120
处置过程中受到委屈的急救人
员， 急救中心在内部设有 “受委
屈奖”。 120医护人员最需要的，
并不是什么 “受委屈奖”， 而是
社会的包容和患者的理解。 手写录取通知书是“最好的入学教育”

处理餐厨垃圾应该规范化

■每日观点

□乔木

精准服务农民工，工会应有所作为

工会如何才能更加精准地
服务好农民工， 其实关键还在
于工会如何去悉心地观察， 认
真地思考， 并且脚踏实地地去
开展工作。 只要心中时刻装着
农民工这个群体的切身利益，
时刻想着如何主动地为农民工
搞好服务， 那么， 工会组织便
一定能够为广大农民工提供更
加精准的服务。

王甄言： 只有几块钱的普通
果味饮料， 却被生产厂家宣传包
装成 “包治百病” 的神水， 售价
近400元一瓶。 近日， 登封市工
商管理和质量技术监督局对该饮
品的生产厂家下达了行政处罚决
定书， 责令其停止含有疾病治疗功
能的宣传， 消除影响， 并处罚款人
民币5万元。 “神水” 包治百病， 是
社会之痛， 防止群众被 “江湖郎
中” 和吹牛的卖家所骗， 还要立
法约束和严厉打击 “江湖郎中”。

打击“呼死你”
须严格落实实名制

四川省广元市剑阁县马灯乡
农民张国春与老乡刘云章等9人
在宁夏一金矿务工患上矽肺病，
企业赔付迟迟不兑现， 为了让子
女上学， 只得放弃治疗。 闻此，

市、 县工会一面落实专项经费帮
扶救助， 一面派出法律援助中心
律师跟踪开展申诉、 协商， 最终
成功追回赔偿金202万元。 （7月
15日 《工人日报》）

农民工群体目前已经是我们
的城市建设与发展、 地方经济的
昌盛与繁荣过程当中不可或缺的
重要力量。他们绝大多数工作、生
活在城市的边缘和底层，干着苦、
脏、 累的工作， 吃着最简单的饭
菜，却拿着并不是很高的薪水。也
许是文化的差异与就业技能的欠
缺， 使他们大多已经习惯了眼前
的城市边缘化底层生活， 也大多
养成了逆来顺受的忍让性格，甚
至当自己受到了不公正的待遇或
者来自雇主、老板、包工头等各方

面的恶意欺凌时， 也少有人想到
求助于法律或者求助于工会组织
等维权部门。

四川省广元市总工会主动为
农民工维权的做法无疑给我们的
各级工会组织提供了一个有益的
参考和借鉴。那么，工会组织如何
才能够将服务农民工工作做得更
加精准呢？ 笔者以为不妨从以下
两个方面入手。

一是大力发展农民工会员，
让他们切实找到“家”的感觉。农
民工入会工作已经提出很久了，
取得了一定效果， 但一些地方的
情况并不十分乐观。许多农民工认
为加入工会组织不仅要交钱，而且
对自己也起不到什么真正的保护作
用。 这一方面说明他们在思想上

还没有充分认识到入会给他们所
能带来的诸多便利与帮助， 另一
方面也说明我们在发展农民工入
会的宣传、 教育与引导上还存在
欠缺与死角， 从而使他们因对入
会一直抱着观望与怀疑的态度而
迟迟不肯加入工会组织。同时，缺
乏这方面的实际案例来支撑和佐
证， 也是众多农民工拒绝或者不
愿意入会的一个主要原因。

所以， 要想实现真正的将农
民工组织起来，切实维权，各级工
会组织就必须真正地走到农民工
身边去进行宣传和引导，并拿出鲜活
的例子来改变他们的思想观念，提
高他们对入会的思想认识。

二是按照农民工的需求，倾
心为农民工量身打造品牌服务，

让他们品尝到实实在在的 “甜
头”。广元市总工会在大力发展农
民工入会的同时， 为提升服务质
量，还从联动维权、组建协会、帮扶
救助、培训就业等方面入手，开展
了一系列精准、普惠的服务活动，
使工会组织的服务、 保障功能切
实得到了充分发挥， 并且取得了
看得见、摸得着的实际效果。

事实上， 工会如何才能更加
精准地服务好农民工， 其实关键
还在于工会如何去悉心地观察，
认真地思考， 并且脚踏实地地去
开展工作。只要心中时刻装着农民
工这个群体的切身利益，时刻想着如
何主动地为农民工搞好服务 ，那
么， 工会组织便一定能够为广大
农民工提供更加精准的服务。

在西北某省一场招商会的签约现场， 几个项目
的签约双方大笔一挥。 而在场的某市一位部门负责
人无奈地对记者说： “这里头我们市的几个项目，
早在半年前就签过约了。” “重复签约并不少见。”
一位财政部门负责人坦言， 目前招商引资仍然有任
务， 从省一级分解到市一级， 市一级再分解到各部
门， 各部门完成任务有困难， 就把主意打到重复签
约上来。 （7月17日 《人民日报》） □赵顺清

近日， 市民聂先生称遭遇
“呼死你 ” 软件攻击 ， 每小时
600个电话打进 ， 还被要求转
账300元可停止骚扰。 事实上，
与其有共同遭遇的不在少数 。
通讯专家介绍， 可下载一些拦
截软件， 通过设置拦截无主叫
号码电话， 便可脱离困扰。 警
方则建议市民遇到上述情况 ，
可立即报警求助 。 （7月17日
《新京报》）

从一些报道可知， 聂先生
遭遇 “呼死你” 软件骚扰攻击
并非孤例。 据报道， 有人因得
罪他人被 “呼死你” 骚扰， 有
人因网购时做出差评被店家用
“呼死你” 不断骚扰。 可以说，
作为城管部门为清理小广告而发
明的利器， “呼死你” 已经成为
比小广告更扰乱人们安宁的牛皮
癣。 笔者认为 ， 虽然目前尚无
有效打击 “呼死你” 的技术策
略， 但不妨充分利用互联网思
维， 严格落实实名制， 铲除滋
生 “呼死你” 软件的土壤。

在互联网时代， “呼死你”
软件的传播下载显然不需要卖
家与买家见面的方式进行， 而
是借助网络渠道大肆传播。 譬
如， 买家要使用 “呼死你” 软
件时， 可以利用搜索引擎寻找
卖家， 双方再通过电话或网络
社交软件完成交易。 但是， 双
方的联系及交易转账过程显然
不可能隐匿无踪。 那么， 在电
话实名制、 银行账户实名制乃
至网络支付实名制的背景下 ，
只要能够阻断其中任何一种渠
道， 就能降低 “呼死你” 的传
播概率。

值得强调的是， “呼死你”
软件的泛滥与互联网的发展不
无关系。 这就要求网络运营者
须尽到监管责任， 有效阻断违
法软件的流转渠道。 如搜索引
擎服务商应设置关键词屏蔽
“呼死你 ” 软件 ， 电商平台或
应用商店须严格遵循实名制 ，
如实登记软件开发者与提供者
的个人信息， 及时下架或屏蔽
违规软件和来源不明软件， 切
断 “呼 死 你 ” 的 传 播 源 头 。

□史洪举

随着各大高校招生工作的完
成， 又到了一年中学校投递录取
通知书的时候。 对陕西师范大学
的本科新生来说， 等待录取通知
书时又多了一份期待，因为“手写
录取通知书” 作为陕西师范大学
的传统，已在该校坚持了10年。自
2007年至今， 随着该校第10年坚
持手写录取通知书的消息曝光，
再次引发网友关注。 （7月17日《北
京青年报》）

有网友表示， 手写录取通知
书一笔一墨间夹杂了深厚的感
情， 值得珍藏， 甚至有该校毕业
生表示， 自己将数年前的手写通
知书 “一直带在身边”。 陕西师

范大学也曾在官方微博中这样
说： “当淘宝体招生广告开始充
斥网络， 当许多录取通知书印刷
格外精美而奢华， 师大， 还是坚
持手工填写每一份通知书， 饱蘸
浓墨， 一笔一画。 朴素总把真意
寄托， 师大为你把美好定格！”

确实， 录取通知书不仅是即
时的文书， 除了告知考生相关事
宜， 还是与青春年少时光有关的
美好回忆， 是一段激情岁月的记录，
对考生无疑是珍贵的历史文档， 有
着保存的价值。 而用毛笔填写录取
通知书， 更如网友所说， 是 “最
好的入学教育”， 是即将入校的
大学生最需要的心灵鸡汤。

手写录取通知书体现出对学
生的人文关爱， 是对学生寒窗苦
读尤其是高考季付出辛劳的致
敬。 现在教育受商业化浸染， 急
功近利同样不能幸免， 填写录取
通知书也只求电脑打印的 “效
率”， 这样的录取通知书， 让学
生们还未进校园， 以人为本的教
育情怀就扑面而来。

对于师范大学， 手写录取通
知书更有着特殊的意义。 师范类
学校是为了培养学生成为优秀的
教师， 板书是教师的必备技能，
“手写通知书是学校给学生们做
出的表率， 培养学生间形成重视
手写和书法的氛围。 ” □钱夙伟

高温夏季， 餐厨垃圾更容易
滋生细菌，导致食品腐败，是食品
安全的重大隐患。前天，朝阳区双
井城管队对辖区内10余家餐饮企
业的餐厨垃圾进行全面检查。 执
法人员检查发现， 一些餐馆存在
垃圾分类不当、 垃圾桶未封盖等
现象。 其中一家餐馆将食客吃剩
的饭菜直接倒进一个垃圾桶中，
垃圾桶不远就是后厨灶台。 还有
的餐厨垃圾与塑料、 餐盒等生活
垃圾没有分类，垃圾桶没有盖好。
（7月17日《京华时报》）

昨天， 已经入伏了。 大热天
儿的， 许多人懒得自己做饭， 喜
欢到餐馆吃饭， 饭馆的买卖又开

始火了起来。 于是， 一些饭馆的
经营者光顾得挣钱了， 忽略了对
餐厨垃圾的规范化处理， 乱堆乱
放。 这些餐厨垃圾有机物含量丰
富、 水分含量高、 易腐烂， 容易
滋长病源微生物、 霉菌毒素等有
害物质， 对环境和人体健康构成
潜在威胁。

对于餐厨垃圾的管理， 无论
是从国家层面还是本市层面， 都
有相应的管理制度。 比如国家住
建部 《餐厨垃圾处理技术规范》、
《北京市餐厨垃圾收集运输处理
管理办法》， 里面都有非常详细
的规定。 可问题是一些餐馆经营
者根本就没把这些规定放在眼

里， 我行我素。
所以， 要想彻底杜绝餐厨垃

圾乱堆乱放的现象， 一是要加强
监督检查， 对有问题的餐厅， 依
法依规进行处罚； 二是通过开展
专项检查和日常检查相结合的方

式， 督促餐饮企业严格规范餐厨
垃圾的日常收集、 存放、 流向等
环节管理； 三是加强宣传教育，
强化从业人员培训， 提高餐饮企
业的法律意识和食品安全意识，
引导其守法经营。 □许庆惠


